



III Unidad: El Espíritu Santo nos impulsa a vivir el amor

Tema: Llamados a la misión

Pastoral Educativa
Provincia María Inmaculada
Religiosas Oblatas al Divino Amor

III Unidad: El Espíritu Santo nos impulsa a vivir el amor

Tema: Llamados a la misión

Dios nos ha creado con un propósito, una tarea a realizar, ¡qué hermoso saber que Él cuenta con nosotros! ¡Nos necesita, nos quiere! ¡Somos importantes para Él! Cada uno de nosotros, con lo que hacemos, pero, sobre todo, con lo que somos, damos testimonio de lo que llevamos en el corazón y así, asumiendo nuestra vocación con compromiso y amor, vamos construyendo el Reino de Dios, aquí.

En el tema anterior profundizamos en las vocaciones profesionales y cristianas, caminos a la santidad. En este, de forma particular, tomando como base el mes oblato y mes misionero, hablaremos justamente de la “Misión”.

¿Qué es la misión?

La Real Academia Española presenta 10 significados distintos para la palabra misión y algunos de ellos están relacionados con lo eclesial y religioso (predicar, peregrinación, misioneros, casa, templo...) pero es interesante cómo lo fundamental y el primer significado está referido a la acción de ser enviado o bien, de recibir una facultad o poder para hacer algo, siendo este cometido “dado” por alguien a otro.

En el caso de la “misión cristiana” se sobreentiende que quien nos da la facultad de hacer algo, es Dios. En todo caso, la misión es confiada por Dios Padre a su Hijo Jesús y Jesús nos invita a vivirla a través del Espíritu Santo. Así, todo lo que nosotros realizamos proviene de un “encargo divino”, si Dios nos lo manda, Él nos da la capacidad para llevarlo a cabo.

Y, ¿cuál es la misión? Es la tarea dada por Jesús antes de ascender al cielo: “Id, pues, y haced discípulos a todas las gentes bautizándolas en el nombre del Padre y del Hijo y del Espíritu Santo” (Mateo 28, 19). Además, la misión cristiana consiste en anunciar el Kerigma: que Jesús nació, murió y resucitó para salvarnos.

Cada persona, desde su vocación, lo vive distinto, por supuesto, pero todos los cristianos estamos llamados a anunciar “lo que hemos visto y oído” (1 Juan 1, 3). Jesús, designó esta tarea de anunciar el Evangelio a sus discípulos y hoy lo hace también con nosotros, pero a ambos nos muestra que el camino es a través de la vivencia del mandamiento del amor, ¡esa es la misión más concreta!

¿Cómo vives el amor hoy? En tu casa, con tu familia, en las redes sociales, con tus compañeros(as)... ¡ahí está la tierra de misión! Y quizá pensemos en lo difícil que es vivir el Evangelio en lo cotidiano, pero ya el Papa Francisco nos alerta que la tarea no es nuestra, hay alguien que nos envía a la misión y nos ayuda: ¡el Espíritu Santo! ¡Lancémonos sin miedo!

*«La misión **no** responde principalmente a las iniciativas humanas; **el protagonista es el Espíritu Santo, el proyecto es suyo.** Y la Iglesia es sierva de la misión. No es la Iglesia la que hace la misión, sino que es la misión la que hace la Iglesia. Por lo tanto, la misión no es el instrumento, sino el punto de partida y el fin»*

Papa Francisco (Discurso a los participantes en la Asamblea Plenaria de la Congregación para la Evangelización de los Pueblos, 3 de diciembre de 2015)

¿Cómo ser misioneros? En su Exhortación apostólica *Evangelii Gaudium* (EG), el Papa Francisco comienza diciendo que “la alegría del Evangelio llena el corazón y la vida entera de los que se encuentran con Jesús”. Siendo esta la primera verdad y motivo para vivir el impulso de dar a conocer el amor que hemos recibido de Él.

Del encuentro con Jesús brota la alegría, la dicha más grande que podemos experimentar y que, aún en medio de las circunstancias, a veces muy duras, «permanece al menos como un brote de luz que nace de la certeza personal de ser infinitamente amado, más allá de todo» (EG 6). Y a partir de esta certeza nace la misión del cristiano: comunicar la vida que se ha recibido a los otros. No como fruto de un esfuerzo heroico sino como respuesta generosa a una llamada que nos impulsa y sostiene en nuestra misión evangelizadora. Así queda claro que Dios «nos pide todo, pero al mismo tiempo nos ofrece todo» (EG 12).

¡Dificultades! Se es misionero en tanto se haya encontrado la persona, con Jesús y cuanto comunique la vida recibida a los demás. Pero, en nuestra vida cristiana tendremos **tentaciones** para llevar a cabo la misión de dar a conocer al Señor, el Papa Francisco, en dicha Exhortación apostólica menciona algunas que sufrimos quienes somos “agentes de pastoral”, es decir, quienes estamos al servicio de otros en la fe (los evangelizadores o misioneros, es decir, usted y nosotras) y en estas tentaciones, todos nosotros podemos detenernos a meditar¹:

<p>El enfriamiento de la pasión evangelizadora</p> <p>“Hoy se puede advertir en muchos agentes pastorales... una preocupación exacerbada por los espacios personales de autonomía y de distensión... Al mismo tiempo, <u>la vida espiritual se confunde con algunos momentos religiosos que brindan cierto alivio pero que no alimentan el encuentro con los demás, el compromiso en el mundo, la pasión evangelizadora.</u> Así, pueden advertirse en muchos agentes evangelizadores, aunque oren, una acentuación del individualismo, una crisis de identidad y una caída del fervor” (78).</p>	<p>La acedia egoísta</p> <p>“<u>El problema no es siempre el exceso de actividades, sino sobre todo las actividades mal vividas, sin las motivaciones adecuadas, sin una espiritualidad que impregne la acción y la haga deseable</u>” (82).</p> <p>“Así se gesta la mayor amenaza, que «es el gris pragmatismo de la vida cotidiana de la Iglesia en el cual <u>aparentemente todo procede con normalidad, pero en realidad la fe se va desgastando y degenerando en mezquindad</u>»” (83).</p>	<p>El pesimismo estéril</p> <p>“Una de las tentaciones más serias que ahogan el fervor y la audacia es la <u>conciencia de derrota que nos convierte en pesimistas quejosos y desencantados con cara de vinagre.</u> Nadie puede emprender una lucha si de antemano no confía plenamente en el triunfo. El que comienza sin confiar perdió de antemano la mitad de la batalla y entierra sus talentos. Aun con la dolorosa conciencia de las propias fragilidades, hay que seguir adelante sin declararse vencidos...” (85).</p>
<p>El miedo a la confrontación cara a cara</p> <p>“El ideal cristiano siempre invitará a superar la sospecha, la desconfianza permanente, el temor a ser invadidos, las actitudes defensivas que nos impone el mundo actual. Muchos tratan de escapar de los demás hacia la privacidad cómoda o hacia el reducido círculo de los más íntimos, y <u>renuncian al realismo de la dimensión social del Evangelio</u>” (88).</p>	<p>La mundanidad espiritual</p> <p>“La mundanidad espiritual, que se esconde detrás de apariencias de religiosidad e incluso de amor a la Iglesia, es <u>buscar, en lugar de la gloria del Señor, la gloria humana y el bienestar personal...</u> Por estar relacionada con el cuidado de la apariencia, no siempre se conecta con pecados públicos, y por fuera todo parece correcto. Pero, si invadiera la Iglesia, «sería infinitamente más desastrosa que cualquiera otra mundanidad simplemente moral” (93).</p>	<p>La guerra entre nosotros</p> <p>“La mundanidad espiritual lleva a algunos cristianos a estar en guerra con otros cristianos que se interponen en su búsqueda de poder, prestigio, placer o seguridad económica...” (93). “Por ello me duele tanto comprobar cómo en algunas comunidades cristianas, y aun entre personas consagradas, consentimos <u>diversas formas de odio, divisiones, calumnias, difamaciones, venganzas, celos, deseos de imponer las propias ideas a costa de cualquier cosa...</u>” (100).</p>

¿Con cuál tentación te identificas más? ¡Ánimo, que nada nos robe el impulso misionero!

Pastoral Educativa Provincia María Inmaculada

¹ Los numerales del cuadro corresponden a los de la Exhortación Apostólica *Evangelii Gaudium*.

Misión Ad Gentes ² (“entre las gentes”)

La misión es tarea universal de la Iglesia, pero hay quienes la realizan en los lugares más difíciles y de menor acceso, por ejemplo la misión en África o entre personas de otras culturas y/o religiones, por ello, el Decreto Ad Gentes (6) dice que “la actividad misional entre las gentes se diferencia tanto de la actividad pastoral que hay que desarrollar con los fieles, cuanto de los medios que hay que usar para conseguir la unidad de los cristianos.” Por quienes hacen su misión “entre las gentes” de forma especial en octubre, cada año la Iglesia celebra el mes misionero invitando a orar por esta intención:

<p>ÁFRICA³</p> <p>El continente verde, ¡África!, cuyo color nos recuerda sus selvas y el color oscuro de la piel de sus habitantes.</p> <p>En los 53 países de este continente, hay alrededor de 14.748 misioneros que llevan la palabra de Dios. El 46% de la población es cristiana y en este continente sólo el 15% es católico.</p>		<p>AMÉRICA⁴</p> <p>El rojo nos recuerda la sangre derramada de tantos mártires en este continente y la piel rojiza de sus habitantes. Casi la mitad de las personas en América viven situaciones de pobreza (un 45% de la población total, en los 35 países). En este continente el 90% de la población es cristiana (sólo el 60% es católico).</p>
<p>OCEANÍA⁵</p> <p>Continente azul, ¡Oceanía! Este color nos recuerda el color de los mares y que este continente fue consagrado a la Virgen María. Oceanía es el continente menos poblado: tiene sólo 3 habitantes por kilómetro cuadrado. Los misioneros católicos recién llegaron en 1827 y gracias a esta evangelización, la población católica representa el 27% de la población y los cristianos en total, un 86% en los 14 países de este continente.</p>	<p>EUROPA⁶</p> <p>El color blanco de Europa nos recuerda las vestiduras del Papa, quien vive aquí y es la sede de la Iglesia este continente, además de las montañas que en el tiempo de invierno se vuelven blancas por la nieve. Europa es un continente con más recursos económicos pero más deshumanización, cada vez hay menos jóvenes y por ende, menos vocaciones: Europa está pasando de ser evangelizadora a evangelizada.</p>	<p>ASIA⁷</p> <p>El amarillo nos recuerda el color de la piel de la población asiática. Es el continente asiático es el mayor reto que tiene por delante la Iglesia. En Asia vive el 85% de todos los no cristianos del mundo, mientras que los católicos (alrededor de 100 millones) son sólo el 2.9% de los 3.700 millones de asiáticos: la mitad de éstos están en Filipinas, por lo que los católicos suponen únicamente el 1% del continente. Es en estas tierras nació Jesús y hoy es el más desconocido.</p>

² Decreto Ad gentes sobre la actividad misionera de la Iglesia (Concilio Vaticano II) Descargable en: https://www.vatican.va/archive/hist_councils/ii_vatican_council/documents/vat-ii_decree_19651207_ad-gentes_sp.html

³ Información general de África: <http://www.portalmisionero.com/mundo/africa.htm>

⁴ Información general de América: <http://www.portalmisionero.com/mundo/america.htm#general>

⁵ Información general de Oceanía: <http://www.portalmisionero.com/mundo/oceania.htm>

⁶ Información general de Europa: <http://www.portalmisionero.com/mundo/europa.htm>

⁷ Información general de Asia: <http://www.portalmisionero.com/mundo/asia.htm>

SECCIÓN



PREESCOLAR

• **Videos:**

- ✚ Mirar el siguiente video para luego comentarlo con los niños y niñas: “Todos estamos llamados a ser misioneros”, disponible en Youtube: <https://www.youtube.com/watch?v=ElnHmAe0UMo>
- ✚ Se mirará con los(as) estudiantes el siguiente video y se terminará con una oración espontánea por todos los niños y niñas de **África**: <https://www.youtube.com/watch?v=raxAbolYaeA>
- ✚ Reflexionar con los estudiantes el siguiente video, finalizar con un padrenuestro y avemaría por los misioneros en **América**: <https://www.youtube.com/watch?v=5h4Tzje7u3c>
- ✚ Reflexionar con los estudiantes el siguiente video, finalizar con un padrenuestro y avemaría por los misioneros en **Europa**: <https://www.youtube.com/watch?v=34CGn3uwytQ>
- ✚ Mirar y orar con el siguiente video por los niños y niñas **Oceanía**: <https://www.youtube.com/watch?v=LWIs5IDh7IM>
- ✚ Mirar y orar con el siguiente video por los niños y niñas **Asia**: <https://www.youtube.com/watch?v=WomciRW7Sg0>

• **Oraciones:**

María, tú que eres la dulce madre de Dios, te pido que seas mi compañera de vida todos los días. Por esto te pido madre querida que me des tu mano para que siempre me encuentre bajo tu cuidado y tu protección. Amén.

San José, pongo mi hogar en tus manos, ayúdanos a amarnos, respetarnos y perdonarnos. Que cada rincón de nuestra casa se llene del Espíritu Santo. Que nunca nos falte el pan en nuestra mesa, ni la fe en nuestros corazones. Amen.



SECCIÓN



PRIMARIA

- **Videos:**

- + Se mirará con los(as) estudiantes el siguiente video y se terminará con una oración espontánea por todos los niños y niñas de **África**.
<https://www.youtube.com/watch?v=raxAbolYaeA>
- + Reflexionar con los estudiantes el siguiente video, finalizar con un padrenuestro y avemaría por los misioneros en **América**:
<https://www.youtube.com/watch?v=5h4Tzje7u3c>
- + Reflexionar con los estudiantes el siguiente video, finalizar con un padrenuestro y avemaría por los misioneros en **Europa**:
<https://www.youtube.com/watch?v=34CGn3uwyTQ>
- + Mirar y orar con el siguiente video por los niños y niñas **Oceanía**:
<https://www.youtube.com/watch?v=LWIs5IDh7IM>
- + Mirar y orar con el siguiente video por los niños y niñas **Asia**:
<https://www.youtube.com/watch?v=WomciRW7Sg0>

- **Textos:**

- + De forma creativa orar con el siguiente texto bíblico: **Mateo 28, 18-20** ¿Me siento invitado/a a anunciar a Jesús? ¿Dónde está y cuál es el “mundo” al que debo anunciarlo? ¿Mi familia, mi colegio, mis amigos...?

Jesús se acercó y les habló así: «Me ha sido dada toda autoridad en el Cielo y en la tierra. Vayan, pues, y hagan que todos los pueblos sean mis discípulos. Bautícenlos en el Nombre del Padre y del Hijo y del Espíritu Santo, y enséñenles a cumplir todo lo que yo les he encomendado a ustedes. Yo estoy con ustedes todos los días hasta el fin de la historia.»

- + Preguntar a los niños y niñas: ¿qué vemos cada día? ¿Qué objetos, personas, situaciones...? Y además de ver, ¿qué oímos? Después de escucharles, proponerles el texto bíblico de **1 Juan 1, 1-5**: ¿qué contaron los primeros discípulos de Jesús? Y nosotros, que somos también discípulos, ¿qué anunciamos?

Aquí tienen lo que era desde el principio, lo que hemos oído, y lo hemos visto con nuestros ojos, y palpado con nuestras manos, -me refiero a la Palabra que es vida. Porque la vida se dio a conocer, hemos visto la Vida eterna y hablamos de ella, y se la anunciamos, -aquella que estaba con el Padre y que se nos dio a conocer. Lo que hemos visto y oído se lo anunciamos también a ustedes para que estén en comunión con nosotros, pues nosotros estamos en comunión con el Padre y con su Hijo, Jesucristo. Y les escribimos esto para que sea mayor nuestra alegría. Este es el mensaje que hemos recibido de él y que les anunciamos a ustedes: que Dios es luz y que en él no hay tinieblas.

- ✚ Cuando vamos de paseo, ¿qué llevamos? A veces cosas más de la cuenta, por eso, escuchemos este texto y descubramos la invitación que Jesús nos hace personalmente, hoy: **Lucas 9, 1-6**

"Jesús reunió a los Doce y les dio autoridad para expulsar todos los malos espíritus y poder para curar enfermedades. Después los envió a anunciar el Reino de Dios y devolver la salud a las personas. Les dijo: «No lleven nada para el camino: ni bolsa colgada del bastón, ni pan, ni plata, ni siquiera vestido de repuesto. Cuando los reciban en una casa, quédense en ella hasta que se vayan de ese lugar. Pero donde no los quieran recibir, no salgan del pueblo sin antes sacudir el polvo de sus pies: esto será un testimonio contra ellos.» Ellos partieron a recorrer los pueblos; predicaban la Buena Nueva y hacían curaciones en todos los lugares. El virrey Herodes se enteró de todo lo que estaba ocurriendo, y no sabía qué pensar, porque unos decían: «Es Juan, que ha resucitado de entre los muertos»; y otros: «Es Elías que ha reaparecido»; y otros: «Es alguno de los antiguos profetas que ha resucitado.» Pero Herodes se decía: «A Juan le hice cortar la cabeza. ¿Quién es entonces éste, del cual me cuentan cosas tan raras?» Y tenía ganas de verlo."

- **Reflexiones:**

Querer ser misioneros sólo fuera de casa, sin ocuparnos por vivir la fe entre quienes más amamos, no es lo que Dios espera de un niño y un adolescente misioneros. La misión exige de nosotros que seamos evangelizadores también en casa. Nos debe preocupar que todos en el hogar busquen a Dios y vivan según sus mandamientos. Para ello, debemos ser los primeros en dar el ejemplo, con nuestra oración cotidiana, haciendo nuestros deberes con generosidad, siendo capaces de colaborar con los quehaceres del hogar, sobre todo en aquellas labores que nos desagradan y ofrecerlos como sacrificios por las misiones.

La familia, es "una pequeña Iglesia" porque en ella se experimenta desde muy pequeños el amor y la presencia de Dios. La familia, fundada sobre el matrimonio entre el hombre y la mujer, está también llamada, al igual que la Iglesia, a ser imagen del Dios Único en Tres Personas. Así como Dios cuida de cada uno de sus hijos y quiere ser conocido y amado, también la familia se constituye en lugar de vivencia del Evangelio de Jesús y en evangelizadora de sus miembros y del ambiente en el que vive. Por eso la familia debe ser evangelizada y también evangelizadora, es decir misionera.

Entre los primeros cristianos la casa jugó un papel muy importante en la evangelización, en las casas eran acogidos los misioneros y se cultivaba la hospitalidad, siendo el testimonio cristiano de sus miembros un medio muy eficaz para extender el Evangelio. Es así que inicio la Iglesia de Jesús, reunidos en las casas, donde se compartían las cosas más pequeñas y sencillas con los más cercanos, familiares, amigos y todos aquellos que se sentían atraídos por Dios y llamados por el testimonio de fe, alegría y solidaridad que cada familia comunicaba.

El confinamiento de la pandemia, quizá nos dio la oportunidad de entender aún más que cada casa es una pequeña iglesia donde chicos y grandes damos cultos a Dios todos los días con nuestro trabajo, con nuestra oración y lectura de la Biblia, con el amor y el servicio compartidos. Y si cada hogar es un templo donde vivimos la fe, es también cada hogar un lugar para cumplir nuestra misión.

Todo esto que hemos vivido nos ha ayudado a comprender mucho más que nuestra labor misionera comienza en casa, amando, perdonando, respetando y sirviendo a los que están más cerca. Cuando esto se hace realidad ya estamos cumpliendo la misión que Jesús nos encomienda.



SECCIÓN



SECUNDARIA

- **Videos:**

- ✚ Se mirará con los(as) estudiantes el siguiente video y se terminará con una oración espontánea por todos los jóvenes que viven en **África**.
<https://www.youtube.com/watch?v=raxAbolYaeA>
- ✚ Reflexionar con los estudiantes el siguiente video, finalizar con un padrenuestro y avemaría por los misioneros en **América**:
<https://www.youtube.com/watch?v=5h4Tzje7u3c>
- ✚ Reflexionar con los estudiantes el siguiente video, finalizar con un padrenuestro y avemaría por los misioneros en **Europa**:
<https://www.youtube.com/watch?v=34CGn3UwyTQ>
- ✚ Mirar y orar con el siguiente video por quienes viven en **Oceanía**:
<https://www.youtube.com/watch?v=LWIs5IDh7IM>
- ✚ Mirar el siguiente video y finalizar con un padrenuestro y avemaría por los misioneros en **Asia**: <https://www.youtube.com/watch?v=WomciRW7Sg0>
- ✚ Además de orar, también somos llamados a sostener económicamente las misiones "Ad Gentes" (p.3) por lo que aprenderemos en este video de dónde nace la obra de la propagación de la fe en la Iglesia Católica <https://www.youtube.com/watch?v=PGoZtT1wCz8> Preguntarle al estudiantado ¿qué les llamó la atención del video?
- ✚ Reflexionar con los estudiantes ¿Qué es ser un misionero(a)? según el testimonio que se presenta en el siguiente video:
<https://www.youtube.com/watch?v=ldsUycvy1FI>

- **Textos bíblicos:**

- ✚ Leeremos este texto bíblico **Lucas 1, 39-45** y meditaremos: ¿por qué en este texto se puede decir que la Virgen María fue "la primera misionera"? ¿Qué anunció? ¿Cuál fue el fruto del encuentro misionero? (¡La alegría en el seno de Isabel!)

María tomó su decisión y se fue, sin más demora, a una ciudad ubicada en los cerros de Judá. Entró en la casa de Zacarías y saludó a Isabel. Al oír Isabel su saludo, el niño dio saltos en su vientre. Isabel se llenó del Espíritu Santo y exclamó en alta voz: «¡Bendita tú eres entre las mujeres y bendito el fruto de tu vientre! ¿Cómo he merecido yo que venga a mí la madre de mi Señor? Apenas llegó tu saludo a mis oídos, el niño saltó de alegría en mis entrañas. ¡Dichosa tú por haber creído que se cumplirían las promesas del Señor!»

- ✚ De forma creativa orar con el siguiente texto bíblico: **Mateo 28, 18-20** ¿Me siento invitado/a a anunciar a Jesús? ¿Dónde está y cuál es el “mundo” al que debo anunciarlo? ¿Mi familia, mi colegio, mis amigos...?

Jesús se acercó y les habló así: «Me ha sido dada toda autoridad en el Cielo y en la tierra. Vayan, pues, y hagan que todos los pueblos sean mis discípulos. Bautícenlos en el Nombre del Padre y del Hijo y del Espíritu Santo, y enséñenles a cumplir todo lo que yo les he encomendado a ustedes. Yo estoy con ustedes todos los días hasta el fin de la historia.»

- ✚ A veces cosas más de la cuenta, por eso, escuchemos este texto y descubramos la invitación que Jesús nos hace personalmente, hoy: **Lucas 9,1-6**

"Jesús reunió a los Doce y les dio autoridad para expulsar todos los malos espíritus y poder para curar enfermedades. Después los envió a anunciar el Reino de Dios y devolver la salud a las personas. Les dijo: «No lleven nada para el camino: ni bolsa colgada del bastón, ni pan, ni plata, ni siquiera vestido de repuesto. Cuando los reciban en una casa, quédense en ella hasta que se vayan de ese lugar. Pero donde no los quieran recibir, no salgan del pueblo sin antes sacudir el polvo de sus pies: esto será un testimonio contra ellos.» Ellos partieron a recorrer los pueblos; predicaban la Buena Nueva y hacían curaciones en todos los lugares. El virrey Herodes se enteró de todo lo que estaba ocurriendo, y no sabía qué pensar, porque unos decían: «Es Juan, que ha resucitado de entre los muertos»; y otros: «Es Elías que ha reaparecido»; y otros: «Es alguno de los antiguos profetas que ha resucitado.» Pero Herodes se decía: «A Juan le hice cortar la cabeza. ¿Quién es entonces éste, del cual me cuentan cosas tan raras?» Y tenía ganas de verlo."

- ✚ Preguntar a los jóvenes: ¿qué vemos cada día? ¿Qué objetos, personas, situaciones...? Y además de ver, ¿qué oímos? Después de escucharles, proponerles el texto bíblico de **1 Juan 1, 1-5**: ¿qué contaron los primeros discípulos de Jesús? Y nosotros, que somos también discípulos, ¿qué anunciamos?

Aquí tienen lo que era desde el principio, lo que hemos oído, y lo hemos visto con nuestros ojos, y palpado con nuestras manos, -me refiero a la Palabra que es vida. Porque la vida se dio a conocer, hemos visto la Vida eterna y hablamos de ella, y se la anunciamos, -aquella que estaba con el Padre y que se nos dio a conocer. Lo que hemos visto y oído se lo anunciamos también a ustedes para que estén en comunión con nosotros, pues nosotros estamos en comunión con el Padre y con su Hijo, Jesucristo. Y les escribimos esto para que sea mayor nuestra alegría. Este es

el mensaje que hemos recibido de él y que les anunciamos a ustedes: que Dios es luz y que en él no hay tinieblas.

- **Reflexiones:**

- ✚ Tomando como base la **página 2** de este documento compartir con los jóvenes ¿qué es la misión y cómo podemos vivirla en nuestras familias? Terminar con una oración espontánea pidiendo a Dios nos ayude a sentirnos misioneros, enviados por Él a anunciar al mundo que Él es amor.
- ✚ Se invita a que el(la) docente comparta **1 o 2 de las tentaciones** que podemos tener como jóvenes creyentes para no anunciar el Evangelio (las tentaciones están en el cuadro de la **página 3** de este documento y son propuestas por el Papa Francisco en Evangelii Gaudium).
- ✚ Se realizará la oración a la Virgen María misionera, tomada de Evangelii Gaudium (primera encíclica del Papa Francisco), disponible en este link: https://www.vatican.va/content/francesco/es/prayers/documents/papa-francesco_pregchiere_20131124_maria-evangelii-gaudium.html
- ✚ Motivación del Papa Benedicto XVI a los jóvenes:

“«No dejéis de cultivar vosotros mismos el encuentro personal con Cristo, de tenerlo siempre en el centro de vuestro corazón, pues así toda vuestra vida se convertirá en misión; dejaréis trasparenciar al Cristo que vive en vosotros.»”

- **Cantos:**

- ✚ Se puede escuchar esta canción “Testigos apasionados”, disponible en <https://www.youtube.com/watch?v=yuaZZ9xVQec> o bien, buscar otra que se considere adecuada.
- ✚ Canto “Alma misionera” disponible en <https://www.youtube.com/watch?v=ocuzgjznqfY> o bien, esta versión de video con letra: <https://www.youtube.com/watch?v=Wl-MYffJgIM> o con letra e imágenes: https://www.youtube.com/watch?v=l3nCCNk_zdg
- ✚ Con este canto al Espíritu Santo, pidámosle a Dios que “sople su grandeza sobre nosotros, que nos haga dóciles a Él, para ser verdaderamente sus misioneros”. Disponible en <https://www.youtube.com/watch?v=bzSJL88cqlo>
- ✚ Canto “Que el fuego se transforme” <https://www.youtube.com/watch?v=4lQWXb3PSCk>

- **Oraciones:**

Querido San José, ante ti vengo para implorar tu ayuda y protección. Enséñame a ser un joven misionero a ejemplo tuyo, a no ambicionar los primeros puestos, a no querer hacer mi voluntad sino la del Padre, a no desanimarme en el anuncio de la Buena Noticia.

Querido San José, enséñame con tu paciencia y tu cariño a saber confiar en la Bondad de Dios para estar siempre dispuesto, humilde y alegre. Quiero abrigar en mi alma las virtudes que abrigaste en la tuya, implora por mí ante tu Jesús, el Hijo de tu corazón.

Querido San José, enséñame a ser testigo del Evangelio, de las maravillas de Dios. Deseo ser instrumento del amor de Dios para todas las personas que me fueron confiadas en la misión, que mi vida –al igual que la tuya, querido José- sea signo de profecía, esperanza y amor.

Intercede por mi querido San José, para que cada día como bautizado, experimente el envío misionero de ir a todas las naciones a Anunciar la Buena Noticia de Jesús. Amén.

- **Madre Margarita Diomira:**

En la Madre Margarita no hay dicotomía entre oración y apostolado, al contrario, de esa unión con el Jesús, de esos coloquios íntimos brotaba el sentido de misionariedad.

En el cuaderno 6 encontramos un texto bellissimo que revela esa «misión universal» que la Madre Margarita quiere abarcar, «adueñarse del corazón de todos los hombres» para unirlos al Corazón de Jesús. Ella quiere ser también “pan partido” para los demás, desde su experiencia profunda de fe, siente vibrar la universalidad de la misión de la Iglesia.

Escribe la Madre Margarita Diomira: *“Permitidme que esté postrada aquí contigo, que adore, que repare... O Jesús hacedme en este momento dueña del corazón de todos los hombres a fin de que, con mi corazón formen un solo corazón, corazón universal que en esta hora ofrezco al tuyo... Te adoro en cada momento y en todos los Santos Sagrarios: Te adoro en cada momento, o Corazón de Jesús Sacramentado. Y después la adoración, la reparación por mí, por las almas consagradas, por el Sacerdocio, por todos los pecadores... Que tu Sangre, o Víctima divina, descienda, limpie, purifique, inflame de amor”*
(Cuaderno. 6, 10-8-1921).

La Madre Margarita Diomira Crispi supo que la misión no es sólo “ir a África” sino también vivir desde la oración, muy unida a las intenciones del mundo entero... **¿cómo vivimos nuestra oración diaria? ¿Tenemos conciencia de que nuestra oración puede ser misionera si abarcamos con ella al mundo?**